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北碚 打造培育西南商业领军人才的摇篮

“遇见亚杰，更有信心在我
深爱的领域不停挑战并
走得更远”

8月22日上午，在西南“摇篮计划”开学
后的第一堂课上，有一位个头不高的年轻学
员，在专注地听着亚杰商会会长、中关村龙
门投资董事长徐井宏讲的开学第一课：企业
进化与发展之道。

这位年轻的学员名叫周先亮，是重庆星
视空间科技有限公司的创始人兼CEO。

“我从北京航空航天大学毕业后，在央
企和投资公司工作后就开始自主创业，现在
这家公司，已是第三次创业了。”他说，第一
次是在上海、第二次是在北京，前两次都是
跟随创始人创业。这第三次是回到家乡北
碚，作为创始人进行独立创业。

周先亮创办的公司，从事的是商业航天
领域的产业，这也是他所学专业的运用。但
是，虽然拥有专业知识，但需要更多企业经
营经验，更多的投资支持等。

“‘摇篮计划’给了我一个少走弯路，离
成功更近的机会。”他说，当听说西南“摇篮
计划”落地北碚时，就率先报名，并通过了

“过五关斩六将”，最后从数百名竞争者中脱
颖而出，成为26名幸运者中的一名。

“我会珍惜这个机会，更会抓住这一机
会。”他说，“在这一计划实施过程中，我不仅
会在导师的精心指导下，学到创业的技巧，
淘到成功的经验，还有机会获得创业的投资
支持、项目支持，可以说是走在了创业成功
的高速路上。”

周先亮信心满满地说：“在‘摇篮’里，我
将自信面向全球市场的商业航天领域开拓
创业；遇见亚杰，更有信心在我深爱的领域
不停挑战，努力把企业带到更远！”

“摇篮计划”的
创业人才培育生态

一位创业者，要想成为商界的领军人
物，除了自身的努力外，能够在一个适合的
平台和环境中磨练，将会提高成功的几率。

亚杰商会“摇篮计划”培育创业人才的
生态，就是这样的一个平台。

“成功不能复制，智慧可以传承。”亚杰
商会秘书长郭基梅介绍，自2006年开始启
动“摇篮计划”以来，到目前为止，已经培育
出59家上市公司，超过10亿元营收的科技
创新企业有50余家，开办了上千场创新创
业课和讲座，有上万的创业者得到创业知
识的滋润，其中帮助创业家融资超过5000
亿元人民币，孵化企业里有超过3万人的高
精尖人才，解决了超过150万人的就业。

“摇篮计划”在培育商业领军人物中，
至少有三大功能：

一是创业者的精神家园。单个的创业者
都是孤独的，但在这“摇篮”里，大家相互间有
了交流，有了互助，并逐步形成一种创业不成
功不罢休的企业家精神。而这种精神，正是
创业者所需要的，也是创业成功的精神根基。

二是互助的学习平台。学习能力是创
业者最需要的能力。在这个“摇篮”里，创
业者与创业者之间，创业者与导师之间，都
是一个互相学习、互相帮助的过程。通过
这个“摇篮”，不仅初创企业家得到成长，而
且导师的投资等也会获得成功。

三是创新创业生态平台。通过这个“摇
篮”的培育，技术员变成技术创业者，技术创
业变成创业企业家，企业家变成天使投资人，
变成创业导师。郭基梅说，目前已从“摇篮”
里走出了500余位导师，800多位创业精英。
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西南“摇篮计划”1期开学典礼
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8月22日，由亚杰商会、北碚区人民政
府、重庆市科技局举办的“进化升级，创梦未
来”2020年高峰论坛暨摇篮计划开学毕业
典礼，在北碚举行。

这不是一个普通的论坛和开学毕业典
礼。标志着有“创业者黄浦军校”之称的亚
杰商会，在西南地区布局的西南“摇篮计
划”，正式落地北碚，并开始起航。

“摇篮计划”有多牛？
亚杰商会秘书长郭基梅说，自2006年

“亚杰商会未来科技商业领袖摇篮计划”（简
称摇篮计划）正式启动以来，已培育孵化出
包括拼多多创始人黄峥、美团网创始人王
兴、猎聘网创始人戴科彬等在内的一大批成
功的创业者，孵化出了59家上市企业。

而亚杰商会的西南“摇篮计划”落地北
碚，也将预示着一批商业领军级别的创业
者将从北碚这块热土上走出来。

“摇篮计划”为何会看中北碚？

“我们在去年底与亚杰商会正式启动合
作，并于今年5月20日在西南大学产业技
术研究院举行了盛大的启动仪式和发布
会。”在“2020年高峰论坛暨摇篮计划开学
毕业典礼”上，北碚区委副书记、区长何庆
说，亚杰商会西南“摇篮计划”重点面向成渝
地区双城经济圈范围，辐射云贵川渝四地，
广泛招募西南地区的创业者，全方位、多角
度培育创新创业领军人才。

亚杰商会的西南“摇篮计划”是如何看
中北碚的呢？

“是北碚开明开放、注重人才培养的营
商环境吸引了我们。”亚杰商会秘书长郭基
梅说，“这几年，亚杰商会关注到，北碚几乎
年年都在举办吸引人才、培养人才的高峰论
坛，我与亚杰的成员多次参加北碚的这些活
动，在北碚所做出的努力中，我们深切感受
到北碚区委、区政府开明开放，高度重视人
才的培育。并且，北碚人办事务实、高效，为
这里营造了良好的营商环境。”

郭基梅说，“摇篮计划”实施15年来，已
在北京、珠三角、长三角，以及台港等全国不
少地方展开。商会在选择西南“摇篮计划”
的载体地时，自然而然地首先想到了北碚这
个地方。

“其实，北碚区委、区政府也在主动争
取。”在现场协调“2020年高峰论坛暨摇篮
计划开学毕业典礼”会的北碚区新城建设有
限责任公司相关负责人说，区里在了解到亚
杰商会作为亚裔科技商业界高端人士的沟
通平台，经过16年的发展，已吸纳了一大批
业界精英，培育出一大批创业领军人才，聚
集了上万家科技创新企业后，就想把这一项
目引进来。

在引进西南“摇篮计划”中，从去年底开
始，北碚区委、区政府的领导先后到北京，与

亚杰商会接触，介绍北碚的营商环境，科技
资源等。

“这是一次双方都有意愿的合作。”亚杰
商会会长、中关村龙门投资董事长徐井宏认
为，从半年多的合作来看，北碚区极为支持
西南“摇篮计划”的实施，相信这一计划一定
能够成功。

“摇篮计划”将给北碚和重庆带
来什么？

落户北碚的西南“摇篮计划”，将给北碚

和成渝地区双城经济圈、甚至西南地区带来
什么？

这首先要了解一下亚杰商会和亚杰的
“摇篮计划”。

2004年，作为一个公益组织，亚杰商会
在北京成立。亚杰商会秘书长郭基梅说，经
过16年的发展，亚杰已从中国最早的创新
创业孵化公益组织，成长升级为以“摇篮计
划”、“天使基金”、“亚杰汇创始人俱乐部”三
驾马车为核心的创新创业生态平台。

“摇篮计划”是什么呢？亚杰商会会
长徐井宏所作的《摇篮之歌》里有一段歌
词说得很形象：创业了，亚杰是我的摇

篮。听着导师的进行曲，我的征程多么璀
璨。摇啊摇，摇啊摇，我插上智慧的翅膀，
飞翔在蓝天。

亚杰商会于2006年启动实施的“摇篮
计划”是一个公益项目，目的是发现和培育
未来的科技商业领袖。“摇篮计划”每期招募
30名左右的学员，由导师进行“一对一”“一
对多”，甚至“多对一”的创业指导。目前，已
经有13期学员毕业。

“我们所上的创业课，都是实战课。”北
京中关村银行股份有限公司董事长、亚杰商
会理事、“摇篮计划”导师郭洪说，学员是从
创业者中挑选出来的，许多导师本身就是成
功的创业者、天使投资者等。所有的培训
课，不仅是导师对学员“一对一”指导，而且
导师与学员在共同的创业中相互得到提升。

郭洪说，许多创业者成长为创业企业
家、天使投资人和创业导师，就是起步于“摇
篮计划”。当年，他作为中关村管委会的负
责人，大力支持“摇篮计划”，后来创办了中
关村银行，一家创新创业者的银行，也成为
了“摇篮计划”导师，帮助更多年轻创业者实
现自己的梦想。

8月 22日开学的西南“摇篮计划”的
首期学员和亚杰“摇篮计划”的第15期学
员，总共有56名。郭基梅说，他们是从近
千名报名的创业者中层层筛选，最后通过
导师的面试后选出来的。在随后的培训
中，他们会在老师的指导和帮助下，在创
业实践中成长起来，最后成为成功的创业
者。

亚杰商会的西南“摇篮计划”落地北碚，
会给北碚乃至重庆、西南地区的区域经济发
展带来什么？

“至少可带来两方面的效益。”郭基
梅说，首先是将亚杰在北京的培训体
系、创业孵化模式以及全球领先的创业
理念等带到北碚来，在北碚建立起新的
创业生态平台；其次是给北碚带来创业
投资、创新技术以及培育出成功的创业
者来。

据了解，北碚作为西南“摇篮计划”的基
地，每期学员孵化时间长达两年，以深度辅
导、讲座培训和集体活动等多种方式，为年
轻创业家创造面对面向导师学习的机会。
而这些课并非只是理论课，而是导师及天使
投资、创业成功经验等在学员创业过程中的
传授。

由此看来，作为亚杰西南“摇篮计划”
的基地，北碚也将会成为培育商业领军人
才的“摇篮”，为北碚乃至重庆培养商业领
军人物，从而助推北碚、重庆、成渝地区双
城经济圈，以及西南地区的区域经济发展。
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